
烟台金改出台26条意见，金融业迎来发展机遇

金金融融业业55年年内内成成重重要要支支柱柱产产业业
本报10月24日讯 (记者 王晏坤

姜宁 通讯员 李永臣) 日前，烟台市
政府发布《关于进一步加快金融业发展
的意见》(以下简称《意见》)，提出力争用5

年左右时间，使金融业成为烟台市国民
经济的重要支柱产业。2017年底，全市金
融业增加值占生产总值比重达到5%以
上，占服务业增加值比重达到12%以上。

据烟台市政府相关工作人员介绍，
本次《意见》的制定出台，主要是根据《山
东省人民政府关于加快全省金融改革发
展的若干意见》(鲁政发〔2013〕17号)，再结
合烟台市实际提出的。

据烟台金融界业内人士介绍，烟台
近些年来在金融改革发展方面整体水平
不高，服务实体经济能力有待增强，面向
社区、城乡等地域的小微金融机构不多，
金融运行中存在风险隐患等一些问题。

“本次《意见》的出台实施，或将改进
这些问题，更好地发挥金融对经济结构
调整和转型升级的支持作用。”该业内人
士说。

《意见》一共26条，从完善金融组织
体系建设、推动金融市场创新发展、强化
金融服务经济功能、扩大金融对外开放
水平、营造金融发展良好环境五个方面
提出多项金融改革发展措施。

措施涉及地方法人金融机构改革、
扩大信贷投放规模、加快发展直接融资；
推动重点领域金融服务创新方面，要求
提高高新技术产业金融服务能力。

在营造金融发展良好环境工作上，烟
台市将加强金融工作组织领导，将成立烟
台市金融改革发展领导小组，市有关部门
和单位参加，办公室设在市金融办。

驻烟金融管理部门要主动为金融
改革发展提建议、当参谋，并做好政策
争取落实工作。每年对各县市区金融发
展绩效进行考核。各级各有关部门和单
位要将金融改革发展的各项任务纳入
责任目标。

力争用5年左右时间，使金融
业成为全市国民经济的重要支柱
产业，基本形成立足胶东半岛、辐
射省内及环渤海地区的区域性金
融中心，打造山东金融业重要一
极。

1 .金融业增加值
2015年底，全市金融业增加值

占生产总值比重达到3 . 8%以上，占
服务业增加值比重达到9%以上。
2017年底，全市金融业增加值占生
产总值比重达到5%以上，占服务
业增加值比重达到12%以上。

2 .银行业
2015年底，全市银行机构存款

总量达到7500亿元，贷款总量达到
5000亿元，银行资产规模达到9300

亿元。2017年底，全市银行机构存
款总量达到10000亿元，贷款总量
达到6000亿元，银行资产规模达到
12500亿元。

3 .上市公司
2015年底，全市境内外上市公

司总数达到35家，募集资金超过
450亿元。2017年底，全市境内外上
市公司总数达到50家，募集资金超
过600亿元。

4 .保险业
2015年底，全市保险密度(人

均保费)达到2200元/人，保险深度
(保费占生产总值比重)达到2 . 1%。
2017年底，全市保险密度达到2600

元/人，保险深度达到2 . 2%。

烟台金融

发展任务目标
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聚焦烟台金改

提高保险覆盖面

规划中所涉保险业改革已接近执行

合并信用社

县级市信用社将纳入农村商业银行

在具体措施方面，刘教
授认为烟台市金改和山东省
金改是一脉相承的。“现在山
东省金改关于银行发展的一
大意见便是改组城商行，而
在这份市金改的规划中明
确提出，继去年合并城区内
农村信用社社联之后，在未
来还将把各个县级市的信
用社纳入农村商业银行中，
实现烟台市农村信用社的
新型经营化特点，从而为全
省信用社的统一经营提供

基础。”
当谈及烟台市金改中提

到的引进外资银行来烟台设
点经营时，华夏银行烟台分
行的理财分析师赵军经理谈
了自己的看法。“外资银行来
烟台发展将会给烟台市民带
来全新的投资渠道和投资方
式，此外，银行间也会在竞争
中不断进步。”

现在烟台市已有27家
上市公司，总数量位居全省
第一，而在市金改方案中，

明确指出在未来几年内烟
台市将实现30家到50家的上
市公司数量和一批拟上市
企业，这对烟台市的经营战
略有着巨大的影响。“跨区
市，乃至跨国的经营贸易将
会加强，此外，上市公司作
为地区经济中的‘航空母
舰’将会对区域经济起到带
动作用。”一位证券业高管
人士解析道。

本报记者 王晏坤
姜宁 通讯员 李永臣

最近几天，烟台市保险
行业协会正在就农业险的
规划实施整合材料，报请相
关部门实施，而就在今日，
由烟台市政府出台的金改
意见中也明确指出：要全面
开展种植业、养殖业、林业
等保险业务，推广农业保险
新型险种。

“烟台市金改将迎来保
险行业的大发展、大繁荣。”
烟台市保险行业协会秘书
长张安澜在接受本报采访

时说，现在烟台市保险行业
在人均保费、保费占比等方
面正在朝着市金改的目标
不断迈进，而金融改革规划
中所提到的设立新型险种，
也近乎完成、完善。

当谈到烟台市金融改
革方案时，鲁东大学商学院
副院长刘良忠教授无比兴
奋。“这份方案涉及的面并
不仅仅局限于金融方面，而
应该跳出金融看社会经济、
蓝区经济，以及经济质量。”

在刘教授看来，烟台经济发
展总量虽位居全省第二位，
但是第二产业比重太高，而
衡量经济发展质量的指标，
第三产业比重过少。

“在金融改革实施之
后，将提高第三产业中金融
改革的发展质量，从而真正
地实现以第三产业拉动整
个社会经济发展，拉动就
业、提高人民生活水平，促
进 生 产 总 值 的 质 量 化 发
展。”

解析烟台金改
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